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>> Pág. 2

bem-estar 
natação e hidroginástica 
contam com novos horários 
e professores

>> Pág. 14

social 
ingressos para o baile de 
aniversário de 30 anos 
da Apve começam a ser 
vendidos no dia 16 de abril

>> Pág. 4

Homenagem 
coronel ozires silva 
é homenageado  na 
reabertura do
salão nobre

Págs. 8 e 9

Decolagem autorizaDa
Diretoria Cultural inicia os preparativos para a organização 
do 4º Encontro de Escritores e Jornalistas de Aviação.
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E X P E D I E N T E

caro leitor,
Na edição deste mês, além 
de ficar atualizado com o que 
acontece na aPVe, você encon-
trará diversas opções culturais 
e de lazer para toda família es-
pecialmente programadas pe-
las nossas diretorias. 
aproveito este espaço para 
agradecer a presença do cel. 
ozires Silva, que generosamen-
te abriu espaço na sua agenda 
para compartilhar da nossa 
alegria pela reinauguração do 
Salão de eventos “ozires Sil-
va”, que depois da reforma está  
inteiramente modernizado e 
já retornou a rotina de festas e 
eventos.
Nossa atenção agora está dire-
cionada ao restaurante. abri-
mos um processo de seleção 
para a escolha de um novo for-
necedor de serviços da lancho-
nete e do restaurante. Durante 
este processo, faremos uma re-
forma e atualização da cozinha 
e do salão de refeiçao. a expec-
tativa é que em junho possamos 
oferecer um local agradável e 
com boa comida, para se reunir 
a família e os amigos.
muito importante também é o 
posicionamento adotado pela 
aPVe no apoio às “10 medidas 
contra a corrupção”. estamos 
colhendo assinaturas em apoio 
a esta causa. os cartazes que 
descrevem a campanha estão 
no saguão de entrada do clube.

Boa leitura!

EDITORIAL

Heretiano luiz martins Dias
presidente O Presidente Heretiano Luiz Martins Dias e o Cel. Ozires Silva

durante cerimônia de reinauguração do salão nobre

o coronel ozires silva foi o grande ho-
menageado no evento que marcou a 
entrega da reforma do salão de even-

tos “ozires silva”; onde também tivemos a 
presença dos conselheiros e diretores.

 Após descerrar a placa comemorativa, 
o coronel ozires agradeceu a homenagem 
e relembrou a origem da ideia da criação 
de uma associação que reunisse os pio-
neiros e os veteranos da embraer.

“A história da criação da Apve é muito 
semelhante ao caminho de sucesso trilha-
do pela embraer. tudo teve início com um 

ideal e, nos dois casos, o sucesso ultra-
passou as previsões mais otimistas”.

ozires salientou a importância das dire-
torias anteriores e homenageou as mais 
recentes pela continuidade do trabalho.

“Hoje a Apve é um nome forte e reco-
nhecido graças ao trabalho de todos os 
que passaram por aqui e fizeram questão 
de manter a chama acesa. A missão de 
todos os envolvidos com a Apve é man-
ter os olhos no futuro para tornar esta 
instituição cada vez mais representativa”, 
finalizou.

aPVe presta homenagem
ao coronel ozires silva



AP
VE

 m
Ai

o
 E

 j
u

n
h

o
 D

E 
20

16

3

dando continuidade às atividades vol-
tadas para o relacionamento e apoio 
às entidades filantrópicas da cidade, 

o grupo de pessoas que compõe o renopas 
(reciclando o nosso papel social), iniciou 
2016 com visita à recomeço, casa de apoio 
ao paciente oncológico.

nesta visita, as integrantes do renopas 
realizaram a doação de alimentos como ar-
roz, feijão, macarrão, óleo, café e de mate-
rial de higiene. 

A doação foi complementada com oito kits 
contendo uma toalha de rosto e uma néces-
saire que irão compor os prêmios de um 
bingo beneficente promovido pela entidade.

Ainda em março, no dia 22, foi organizada 
uma visita aos pacientes da casa de repou-
so e Apoio Geriátrico vó Laura, que atende 

restaurante passa por grande 
reforma em toda sua estrutura

Visitas de apoio e solidariedade

visando melhorar a qualidade de ser-
viço, higiene e comodidade para to-
dos os frequentadores a Apve irá dar 

início à reforma no restaurante Urupema.
o projeto prevê a realização de obras nas 

áreas da cozinha e de refeições e contem-
plam ações como a troca do piso, a substi-
tuição do forro além de investimentos em 
uma nova iluminação e pintura.

desde sua fundação, em 1986, essa é a 
primeira grande revitalização no local que 
também inclui a aquisição de novos con-
juntos de mesas e cadeiras para acomodar 
mais de 70 pessoas.

segundo o projeto, a cozinha terá um 
novo sistema de exaustão e um novo layout 

pessoas com mais de 60 anos onde a comis-
são de voluntárias do grupo organizou um 
chá da tarde comemorativo da páscoa. de-
pois do lanche foi feita a entrega de ovos de 
páscoa aos pacientes e conforme solicitado 
pela assistente social, foram doados mate-
riais de limpeza para a entidade.

segundo a presidente vera dias, as doa-
ções são viabilizadas com os recursos ar-
recadados em eventos como as palestras 
promovidas na Apve, pelo renopas. 

“É um ciclo sustentável. nos esforçamos 
para ter uma programação interessante, 
para ser um agente facilitador no aprimo-
ramento pessoal e profissional das pesso-
as que nos prestigiam com a sua presença 
e assim podemos colaborar cada vez mais 
com as entidades beneficentes da nossa ci-

Vista parcial do salão de refeições
do Restaurante Urupema

aPVe

Equipe Renopas durante visita

dade”, disse.
segundo vera, as próximas visitas e do-

ações estão previstas para maio e uma co-
missão do renopas já está trabalhando na 
avaliação de outras entidades que serão 
beneficiadas.

aPVe abre licitação Para
serViços De alimentação

A Apve divulgou em seus meios de 
comunicação e veículo oficial do 
município o edital de licitação para 
a contratação de um novo presta-
dor de serviços de alimentação 
para o restaurante e lanchonetes 
da associação.
para se candidatar o proponente 
deverá analisar as especificações 
técnicas para desenvolver e apre-
sentar dentro do prazo estipulado 
uma proposta de negócio.
As propostas serão avaliadas le-
vando em consideração os valores 
oferecidos para a locação do espa-
ço, o preço das refeições para os 
funcionários da Apve e outros ser-
viços oferecidos aos usuários.
o contrato será celebrado entre as 
partes pelo período de 24 meses, 
com reajuste anual pelo iGpm, com 
tAc (termo de Ajuste de conduta).

físico que contempla um novo revestimento 
nas paredes, novo piso e a troca das banca-
das e pias.

A previsão é que a obra esteja concluída 
no final do mês de maio. durante esse pe-
ríodo, o cyber café da Apve, localizado no 
3º piso continua atendendo normalmente, 
de segunda à sexta-feira, das 9 às 21h.

Além da reforma nas instalações, a enti-
dade irá selecionar um novo prestador de 
serviço de alimentação (leia box ao lado). 
Assim, pretendemos disponibilizar, ainda 
em junho, uma nova e agradável opção 
para reunir a família e os amigos em torno 
de uma mesa de refeições: o restaurante 
Urupema da Apve!

confira a íntegra Do eDital 
De licitação no site Da aPVe:

www.aPVe.com.br

reNoPaS
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Social

começam as vendas para a edição 
especial do baile da aPVe

Público na pista de dança durante baile de aniversário da APVE

A Banda Palace com as cantoras Cecília Militão
e Maysa Ohashi animam a festa dos 30 anos

A diretoria social da Apve iniciou a 
venda dos convites para o evento 
que, este ano, terá uma edição es-

pecial por conta da comemoração dos 30 
anos da associação. 

segundo o diretor social da Apve, Lu-
ciano de paula, por ser uma data signi-
ficativa para a história do clube, a reali-

zação deste ano está contando com um 
ótimo engajamento que já contabiliza a 
participação de 60% dos funcionários do 
clube diretamente envolvidos no plane-
jamento.

“Além da equipe liderada pela co-
ordenadora de eventos, Flávia costa, 
contamos com o apoio fundamental da 

atrações
Para comemorar os 30 anos de aniversário da aPVe, o diretor afirma que parte das 

atrações do baile já está definida.
“nossa intenção é fazer deste baile um evento marcante. Já podemos anunciar 

que a banda palace com cecília militão e maysa ohashi, estão confirmadas. nos pró-
ximos meses iremos definir junto aos parceiros uma relação de produtos que serão 
sorteados entre os participantes do evento”, disse.

tradição
A tradição e o sucesso do baile da Apve são outros pontos destacados por Luciano 

no que diz respeito a organização e o cuidado com os detalhes na produção do evento.
“este baile tem uma história muito bonita. por ser um evento que reúne várias 

gerações de associados, tanto os da ativa, quanto os ex-funcionários e amigos da ci-
dade e do entorno de nossa região, ele pode ser considerado um dos maiores e mais 
importantes bailes de nossa cidade. portanto, é uma grande responsabilidade e um 
prazer estar à frente deste evento tão significativo”, finaliza.

diretoria de comunicação e da área de 
compras. Uma ação deste porte só é 
possível com este comprometimento ir-
restrito”, disse.

A vantagem de comprar antecipada-
mente seu ingresso no mês de abril é a 
possibilidade de parcelar em até 7 vezes 
(veja quadro abaixo).

os 30 anos da aPVe

Distribuição de senhas:
Dia 15/4 (sexta-feira), das 18h30 às 21h, 
na sede da Apve.

início das Vendas:
Dia 16/04 (sábado), das 9h às 13h, na 
sede da Apve.

convites:
r$145,00 associado e r$165,00 não as-
sociado.

forma de pagamento: 7 vezes em 1 ou 
mais cartões de crédito para compra 
realizadas em abril. 

obs: compra (s) realizadas a partir de 
maio terão o número de parcelas redu-
zidas.

não serão aceitos pagamentos com 
cheques (pessoal/jurídico ou terceiros).

traje: terno completo e vestido longo.

Dia 24 de setembro de 2016
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Social

Vista parcial do novo salão nobre da APVE

Público prestigia a reinauguração
do Salão Nobre

Casal na pista de dança do Salão Nobre

A retomada da programação deste 
ano da sexta dançante superou 
todas as expectativas da diretoria 

social. o evento, realizado no dia 4 de 
março, foi o primeiro aberto ao público 
depois da reforma do salão nobre ozires 
silva.

dias antes da abertura do salão os in-
gressos já haviam se esgotado e a noite 
de sexta-feira registrou um público re-
corde com cerca de 450 pessoas.

para o diretor social, Luciano de pau-
la, o resultado final da reforma do salão, 
a contratação da banda clave de sol e as 
novidades como os free dancers aumen-
taram ainda mais o interesse das pesso-
as em comparecer no primeiro evento da 
temporada de 2016.

“o sucesso foi absoluto. tivemos con-
siderações positivas sobre o conforto, a 
estética, a acessibilidade e as mudanças 
do layout do salão”, disse Luciano.

sexta-dançante de 
volta em grande estilo

450
cerca De

Pessoas
na noite de sexta-feira 

registrando público recorde

O sucesso foi absoluto. Tivemos considerações 
positivas sobre o conforto, a estética, a 
acessibilidade e as mudanças do Salão Nobre.

luciano de Paula, Diretor social
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coNVÊNioS

laser star com  desconto ciclo de Palestras

A parceria com o centro de 
estética Laser star oferece 
descontos especiais para os 

associados Apve em uma série de 
tratamentos.

entre os serviços oferecidos, 
estão a drenagem linfática, limpe-
za de pele, massagem relaxante, 
shiatsu, tratamento para celulite 
e para gordura localizada.

Além dos descontos, a Laser 

star oferece aos associados da 
Apve uma avaliação gratuita.

mais informações sobre outros 
tratamentos e detalhes sobre os 
descontos podem ser obtidos pelo 
telefone (12) 3307-0016 ou dire-
tamente na sede da Laser star 
que fica na rua inconfidência, 87, 
noJardim são dimas. em abril, 
novas promoções da Laser star 
serão divulgadas no site da Apve.

o ciclo de palestras ministradas pela equipe do 
nais (núcleo de Apoio integrado à saúde) da 
Unimed teve início este ano com um debate so-

bre planejamento familiar. 
A apresentação foi dividida em duas partes. na 

abertura o dr. cezar damasceno fez uma explanação 
sobre os métodos contraceptivos mais utilizados na 
atualidade.

A drª. Ana cristina betocinni deu continuidade ao 
assunto abordando os aspectos psicológicos envolvi-
dos na contracepção.

A parceria entre a Apve e o nais terá continuidade 
ao longo do ano. os temas das próximas palestras se-
rão divulgados no site da Apve. 

Palestra realizada pela Drª. Ana Cristina 
Betocinni no dia 29 de março

oportunidade para adesão ao plano médico

os associados da Apve que fizerem adesão ao 
plano médico da Unimed até o dia 20 de abril 
estarão livres do período de carências con-

tratuais.
com a liberação das carências, o associado pode 

passar a utilizar o plano de maneira imediata. 
como em qualquer contrato de plano médico, as 
exceções ficam por conta de doenças classificadas 
como pré-existentes.

entende-se por carência o prazo ininterrupto, 
contado a partir do início de vigência do contrato, 
durante o qual o beneficiário não tem direito ás co-
berturas contratadas.

confira as carências

24 horas: para atendimento de emergência, desde que implique em ris-
co de vida ou de lesões irreparáveis para o beneficiário.

30 dias: para consultas e exames complementares simples.

180 dias: para demais procedimentos ambulatoriais e/ou exames espe-
cializados de diagnose e terapia.

180 dias: para procedimentos cardiológicos de alto custo.

a APVE apoia essa campanha
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tratamento nome Do PrincíPio atiVo nome comercial

DIABETES

Glimepirida (1mg,2mg ou 4mg) Amaryl, betes.

Glicazida (30mg e 60 mg) Azucon, diamicron.

clroidrato de metformina (500mg e 850 mg) Gligafe

COLESTEROL

cipofibrato (100mg) Lipless, cibrato, cipide.

rosuvastatina (5mg,10mg e 20mg) crestor, trezor, rosucor, rusovas.

Atorvastatina (10mg,20mg e 40mg) Liptor, Lipistrat, corastorva.

sinvastatina (10mg e 20mg) clinfar, sinvastacor.

VASCuLAR diosmina 450mg + Hesperidina 50mg diosmin, Flavenos, perivasc.

ANTIAGREGANTE
PLAquETáRIO

Àcido Acetil salicílico 100mg Aspirina prevent, somalgim cardio

bissuldo de clopidogrel 75mg clopin, plagel, plavix.

GáSTRICO

esomeprasol 20mg e 40mg  nexium, esomex, esop.

omeprazol 20mg e 40mg

Lanzoprazol 30mg Lans, prazol.

pantoprazol 20mg e 40mg pantozol.

DaSF

farmácia divulga lista para receber doações

em algumas épocas do ano a Far-
mácia comunitária danilo stanzani 
registra uma queda no estoque de 

determinados medicamentos. 
para minimizar esta situação, são re-

alizadas ações para incentivar e ampliar 
o fluxo de doações recebidas pela Far-

mácia. segundo a farmacêutica camila 
marques, apesar de contar com cerca de 
10 mil medicamentos em estoque, alguns 
tipos específicos tem uma demanda maior 
e precisam de uma reposição imediata 
para que os associados continuem a ser 
atendidos.

Diretoria mantém rede solidária 
com entidades da região

Voluntárias da Casa do Curativo

entre as ações desenvolvidas pela 
dAsF, está a manutenção de uma 
espécie de rede solidária que realiza 

doações para entidades filantrópicas e far-
mácias comunitárias da cidade.

estas doações são baseadas em uma 
troca de medicamentos e informações 
constantes entre as entidades parceiras 

Atualmente, a farmácia necessita de do-
ações de medicamentos para tratamento 
de diabetes, colesterol, hipertensão, entre 
outros (confira no quadro abaixo). para as 
doações é necessário que as embalagens 
dos remédios estejam lacradas e dentro 
do prazo de validade.

Para conHecer e ajuDar

casa do curativo
(12) 3952.4059
www.facebook.com/casa-do-curativo

para aquisição e conhecimento sobre quais 
remédios elas necessitam em determinado 
período do ano. As doações são enviadas 
de acordo com o estoque e também com 
o controle da data de validade, evitando 
assim, que os medicamentos com pouca 
demanda em uma farmácia sejam descar-
tados ao invés de serem doados. 

A casa do curativo, em Jacareí, é uma 
das dez entidades filantrópicas cadastra-
das que recebem regularmente as doa-
ções enviadas pela Farmácia comunitária 
da Apve. entre os itens doados estão soro 
fisiológico, luvas, gazes, pomadas antibió-
ticas, entre outros produtos.

Fundada em 2014, a casa do curativo 
atende gratuitamente pacientes portado-
res de úlceras de pele como escaras, vari-
cosas, hipertensivas, entre outras.

A entidade atende uma média de dez pa-
cientes por dia e conta com uma equipe vo-

luntária formada por um médico, cinco en-
fermeiros, um assistente de enfermagem, 
duas fisioterapeutas e uma nutricionista.

segundo a presidente da entidade, mar-
lise Zampieri, a parceria com a Farmácia 
da Apve é fundamental para a manutenção 
do bom atendimento aos pacientes. “para 
uma entidade filantrópica contar com um 
apoio comprometido como o da Apve é um 
fator de tranquilidade. os medicamentos 
são de alta qualidade e ajudam muito na 
recuperação dos nossos pacientes” finali-
za, marlise.



AP
VE

 m
Ai

o
 E

 j
u

n
h

o
 D

E 
20

16

8

A   diretoria cultural deu início aos preparativos para a re-
alização do 4º encontro de escritores e Jornalistas de 
Aviação. o evento, uma iniciativa da Apve, reúne grandes 

nomes no mês da literatura (do jornalismo de aviação civil  e 
militar), neste ano acontece entre os dias 12 e 14 de agosto, na 
sede da entidade.

como nos anos anteriores o evento será aberto ao público e 
irá contar com a realização de palestras, debates, sessões de 
autógrafos, entre outras atividades complementares. 

A definição da programação e dos autores participantes co-
meçou a ser discutida, no dia 7 de abril com a realização do 
World café, um encontro que reuniu integrantes da diretoria 
cultural da Apve, de executivos de empresas do setor aeronáu-
tico e de representantes da área acadêmica da região.

A realização deste pré-evento teve como objetivo apresentar o 
conceito do encontro para atrair o interesse de empresas, uni-
versidades e entidades como apoiadores e também como mul-
tiplicadores da realização. A ação também esteve aberta para a 

sugestão e indicação de nomes de possíveis participantes.
segundo a diretoria cultural, os contatos já estão adianta-

dos e, entre os primeiros apoiadores institucionais está AnAc 
(Agência nacional de Aviação civil).  

para a diretora cultural, neide pereira pinto, a edição deste 
ano traz um simbolismo a mais para o evento. “no ano em que 
a aPVe celebra o seu 30º aniversário de fundação a nossa in-
tenção é organizar um encontro muito especial, já que tanto a 
entidade quanto o encontro de escritores e Jornalistas têm em 
suas raízes o conceito de preservar a história da aviação civil e 
de seus pioneiros”, disse.

segundo neide, o encontro também tem como foco ser uma 
fonte de inspiração para a nova geração. “Um dos motivos do 
evento ser aberto ao público é justamente incentivar esta troca 
de experiência. o pioneirismo da embraer colocou são José dos 
campos como a principal referência da história da aviação civil 
e esta marca se mantém até os dias de hoje como símbolo do 
futuro deste setor no país”, afirmou.

A Diretora Cultural Neide Pereira Pinto com os 
engenheiros Ozílio Carlos da Silva  e Heitor Serra

O jornalista Alexandre Galante e o autor
Expedito Carlos Stephani Bastos

aPVe será a casa da literatura de aviação 
O 4º Encontro de Escritores e Jornalistas de Aviação acontece entre os dias 12 e 14 de Agosto

Consul-Honorário da França, Jérôme Six, com exemplar do livro dos irmãos Flávio e Mauro Lins de Barros
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moss foi um dos destaques 
da 3ª edição do encontro

o engenheiro e piloto Gérard moss 
foi um dos destaques do 3º encontro. 
em sua palestra, moss relatou parte 
de suas expedições aéreas e os seus 
objetivos científicos e sociais.

A paixão pela aviação, pelas ex-
pedições e pela literatura começou 
quando moss tirou seu brevê de piloto 
em 1983, na Califórnia. ao decolar em 
1989 para dar sua primeira volta ao 
mundo, essa junto com margi, ele ti-

O piloto Gérard Moss utiliza aviões da 
Embraer durante suas expedições

O autor Luiz Carlos Fernandes de Souza Filho autografa livro para o Cel. Ozires Silva

tradição
A 1ª edição do encontro foi realizada em 

2012 e contou com a participação de 12 
autores como o tenente-brigadeiro do Ar 
nélson de souza taveira, coronel ozires 
silva, paulo Fernando Kasseb, os escrito-
res mauro Lins de barros e ricardo bec-
cari, o engenheiro Francisco Leme Galvão, 
entre outros.

o encontro foi também a oportunidade de 
homenagear o jornalista e escritor roberto 
pereira de Andrade, pelo conjunto da obra, 
e o tenente coronel Aviador Luiz Fernando 
cabral e o engenheiro Walter bartels em 
comemoração aos 40 anos do primeiro voo 
do ebm-110 bandeirante.

em 2013, o encontro começou a se inter-
nacionalizar. o evento contou com a presen-
ça de 25 jornalistas e escritores latino-a-
mericanos e com a participação da editora 
Halcones book, da Argentina.

 na 3ª edição, o encontro ganhou ainda 
mais prestígio e contou pela primeira vez 
com o apoio institucional da AnAc que in-
cluiu na programação a realização do 1º 
encontro dos pioneiros da certificação civil 
no brasil.

entre os destaques da agenda estavam 
os palestrantes Gianfranco beting, nél-
son eisaku, Francisco Leme Galvão, Profº 
dr. edvaldo pereira Lima e o engenheiro 
e piloto Gérard moss (inglês naturalizado 
brasileiro). 

A edição também contou com a exibição 
do documentário História do ensaio em voo 
no brasil, do cineasta celso renato maldos.

A diretora cultural da Apve ressalta a 
importância da idealização e da continuida-
de do encontro de escritores e Jornalistas. 
“o segmento literário e jornalístico sobre 
aviação pode parecer restrito, porém é sur-
preendente a quantidade de pessoas que se 
interessam pelo assunto, tanto pela preser-
vação da história, quanto pela pesquisa e 
inspiração”, finaliza.

nha 500 horas de voo e, ao terminar a 
segunda circunavegação, em 2001, já 
tinha acumulado 3.000 horas de voo. 

Além de ser o primeiro piloto bra-
sileiro a dar a volta ao mundo num 
avião leve, feito realizado duas vezes 
(1992 e 2001), Gérard continua sendo 
o único piloto a utilizar aviões fabrica-
dos no brasil (sertanejo e Ximango). 
A segunda circunavegação, no Xi-
mango, é reconhecida pela FAi como 
um voo histórico: a primeira volta ao 
mundo em um motoplanador.

Atualmente, além da palestra moti-
vacional (Asas do vento) em que rela-
ta o desafio de dar a volta ao mundo 
sozinho num pequeno motoplanador, 
também oferece a palestra ambien-
tal rios voadores que destaca a im-
portância da preservação da floresta 
amazônica em virtude dos serviços 
ambientais que ela fornece, e a pales-
tra socioambiental brasil das Águas  
direcionada ao tema da responsabi-
lidade socioambiental, em que enfa-
tiza a importância de cuidarmos dos 
recursos hídricos que são o pivô das 
nossas vidas.

neide Pereira Pinto, Diretora cultural

No ano em que a APVE 
celebra o seu 30º aniversário 
a nossa intenção é organizar 
um encontro especial, já que 
tanto a entidade quanto o 
evento têm em suas raízes 
a preservação a história 
da aviação civil e de seus 
pioneiros



AP
VE

 m
Ai

o
 E

 j
u

n
h

o
 D

E 
20

16

10

raimundo oliveira relembra com orgu-
lho a conversa que teve há mais de 30 
anos com os amigos danilo stanzani, 

edson neves, João bosco dos santos e Luís 
neves. no bate-papo, o grupo discutia a ne-
cessidade da criação de uma entidade que 
reunisse os pioneiros da embraer e seus fa-
miliares em um espaço de confraternização 
e de encontros.

“não sabíamos se o formato seria o de um 
clube ou algum tipo de associação, mas querí-
amos ter um local para que pudéssemos nos 
reunir e ao mesmo tempo preservar nossa 
trajetória na embraer”, disse.

A ideia ganhou corpo e foi apresentada ao 
engenheiro ozílio carlos da silva que imedia-
tamente aprovou a iniciativa. “com a visão de 

futuro que tinha, o ozílio deve ter vislumbrado 
a importância da criação de uma associação 
de pioneiros e veteranos e no que ela poderia 
se transformar nos anos seguintes”, ressalta 
raimundo.

raimundo foi indicado para para ser o 
primeiro presidente da recém-criada asso-
ciação.

A primeira sede da Apve foi em uma casa 
alugada na rua paulo becker, na vila Adyanna. 
no início as atividades eram realizadas ape-
nas aos finais de semana e eram direcionadas 
para almoços e jantares. com os eventos ga-
nhando popularidade a diretoria começava a 
amadurecer o sonho de uma sede própria.

em 1989, raimundo foi reeleito para o seu 
segundo mandato e, novamente com o apoio 

do engenheiro oziílio, deu prioridade para a 
aquisição de uma sede própria. “A nova sede 
foi um passo muito importante porque passa-
mos a planejar e oferecer mais opções para os 
associados”, disse.

raimundo destaca ainda que em sua se-
gunda gestão teve início um planejamento da 
contratação de convênio médico, entre outros 
benefícios.

“tenho muito orgulho de ter participado do 
início deste projeto. eu e outros colegas usu-
fruímos até hoje de tudo o que a Apve ofe-
rece. É muito bom poder colher os frutos da 
semente que ajudei a plantar”, finaliza.

raimundo se aposentou em 1994 como su-
pervisor da área de Ferramentaria é casado 
tem dois filhos e três netos.

o Protagonismo Dos Pioneiros
a partir desta edição, os 30 anos de histórias e conquistas 

da Apve serão contados em uma série de entrevistas com os 
presidentes da diretoria executiva e do conselho deliberativo.

esta homenagem reconhece a dedicação e o idealismo 
destes personagens que, a cada gestão, colaboraram vo-
luntariamente para transformar a Apve em um símbolo de 

competência e organização.
com esta iniciativa queremos registrar para as próximas ge-

rações de associados a importância do engajamento em promo-
ver a cultura, o bem-estar, a assistência social, o lazer e a histó-
ria da indústria aeronáutica brasileira com respeito ao passado, 
com empenho no presente e com o olhar fixo no futuro.

o  engenheiro José maria solis, exerceu 
a presidência do conselho delibera-
tivo da Apve na gestão que inaugurou 

a associação se coloca como um entusiasta 
da trajetória nesses 30 anos da entidade.

este entusiasmo é comprovado pelo en-
gajamento de solis, que como conselheiro 
vitalício, participa até os dias de hoje de 
reuniões que discutem a gestão e o futuro 
da associação.

“A Apve é um exemplo de competência 
na gestão de uma entidade social. tivemos 
um início trabalhoso e voltado para um 
público restrito. várias pessoas foram im-
portantes para a Apve, mas especialmen-
te neste período tivemos a colaboração de 
engenheiro ozilio e do então presidente 
raimundo de oliveira. com o passar dos 

anos, a entidade cresceu de forma susten-
tada e se tornou uma referência para toda 
a cidade, disse.

para solis, o principal motivo do sucesso 
da Apve está no cuidado com que todos os 
presidentes e diretores tiveram em manter 
os conceitos de organização e  eficiência 
adotados na embraer.

“trouxemos para a Apve os princípios de 
gestão e os ideais que sempre foram o nor-
te do coronel ozires, do engenheiro ozílio 
carlos da silva e do tenente brigadeiro do 
Ar paulo victor da silva. A Apve tem o dnA 
da embraer”, afirmou.

entre as realizações da primeira gestão, 
solis destaca a aquisição da sede própria 
“com um espaço próprio, houve um natu-
ral aumento de associados, o que trouxe o 

sentimento que o sonho estava se concre-
tizando”, disse,

segundo ele, outro ponto importante é 
que a Apve nunca se distanciou da prser-
vação da história da indústria aeronáutica 
brasileira.

Solis trabalhou por 23 anos na embraer. 
em sua carreira passou por diversos depar-
tamentos da empresa como a fabricação de 
ferramental, a manutenção de máquinas de 
produção e produção de peças. visitou vá-
riospaíses durante as viagens de trabalho 
e encerrou suas atividades na área de sub-
contratos de peças de produção.

Atualmente, divide seu tempo entre são 
José e a cidade de vazante (mG), onde ad-
ministra uma fazenda produtora de leite.  
ele é casado tem quatro filhos e três netos.

o começo do sonho
raimundo oliveira
Presidente da Diretoria executiva
gestões: de 1987-1989 / 1989-1991

Raimundo Oliveira posa em frente a foto do engenheiro Ozílio Carlos da Silva

o ideal Preservado
José maria Solis
Presidente do conselho Deliberativo
gestões: de 1987-1989

Em sua casa, Solis ao lado da maquete de um Brasília

a história dos 30 anos aPVe
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danilo stanzani fez parte do grupo de 
amigos que, há mais de 30 anos, vis-
lumbrou a possibilidade de preservar 

a história dos pioneiros da embraer com 
a criação de uma entidade que, além de 
reunir os veteranos da empresa, também 
pudesse oferecer opções de lazer, de con-
fraternização, de serviços e de benefícios.

A participação de danilo, principalmen-
te nos primeiros anos da Apve, foi funda-
mental para a consolidação da associa-
ção. Atuante desde as primeiras gestões 
ele assumiu diversas funções como a de 
diretor social, conselheiro e presidente do 
conselho deliberativo.

Falecido em 2012, ano em que a Apve 
completava 26 anos de atividades, danilo 
conseguiu ver a concretização do projeto 
e conviveu ativamente com a evolução da 
entidade.

parte da história do ex-presidente do 

conselho deliberativo foi relembrada por 
sua esposa, dona ruth simões da cunha 
stanzani e por seu filho danilo stanzani 
Júnior que juntamente com suas outras 
três irmãs eram presenças frequentes 
nas festas e eventos da Apve.

“me lembro muito bem das reuniões, al-
moços e sessões de mpb na sede da rua 
paulo becker. desde o início o clima era 
muito familiar a ponto de chamarmos os 
amigos de meu pai de tios. este espírito de 
cooperação e dedicação garantiu a traje-
tória de sucesso da associação, relembra 
stanzani Júnior.

o envolvimento de danilo com a Apve 
também contagiou dona ruth que acom-
panhava o marido em todas as atividades. 
“estávamos sempre juntos prestigiando 
todos os eventos do clube. Éramos sem-
pre os últimos a sair das festas dançan-
tes”, disse.

segundo dona ruth, o espírito realiza-
dor de danilo deixou boas lembranças na 
história do clube.

“Além das atividades que ele idealizou 
como diretor social, o danilo teve grande 
participação na ampliação da sede pró-
pria, na consolidação do convênio com 
a Unimed e talvez tenha sido o principal 
incentivador da criação da Farmácia co-
munitária que acabou sendo batizada com 
o seu nome para orgulho de toda a nossa 
família”, relembra.

stanzani Júnior afirma que o conceito 
de se preservar a história dos pioneiros e 
veteranos da embraer era uma das prin-
cipais razões do engajamento de seu pai 
com a Apve.

“no início, nas primeiras reuniões, acre-
dito que ele não imaginava que a Apve iria 
crescer tanto. ele sempre ficou muito or-
gulhoso em ver a casa cheia”, disse.

Quando a Apve foi fundada o capitão 
paulo castelo branco de vasconcelos 
estava completando 26 anos de tra-

balho na embraer. 
como participante do início da história da 

empresa, castelo reconheceu na criação 
de uma associação de pioneiros e vetera-
nos a possibilidade de manter viva a dedi-
cação das pessoas que vivenciaram o início 
de um projeto inédito da indústria nacional.

o capitão se engajou rapidamente na 
criação da Apve e contribuiu ativamente 
exercendo a presidência em duas gestões, 
além de integrar o conselho deliberativo 
em diversas fases do clube.

o primeiro desafio surgiu logo em seu 
primeiro mandato. castelo coordenou as 
reformas de adaptação e ampliação da 
sede, adquirida na gestão anterior de rai-

mundo de oliveira. 
“A reforma e a ampliação foram missões 

muito importantes já que o clube já era 
uma realidade. Foi uma obra gratificante 
porque tivemos a participação de um gran-
de número de associados na elaboração 
do projeto, o que demonstrou na época o 
comprometimento de todos em torno de 
um bem comum”, disse.

Além das obras, castelo fortaleceu as 
ações da Apve que traziam benefícios aos 
associados e fortaleciam a entidade jun-
to às entidades representativas da cidade 
e aos formadores de opinião da cidade e 
região.

para o público interno, em suas duas 
gestões foram realizadas, por exemplo, a 
consolidação do convênio médico e criada 
uma assessoria jurídica para prestar even-

tuais apoios aos associados.
na sociedade joseense a Apve também 

ganhou representatividade com o trabalho 
de criação do centro Histórico, um acervo 
de documentos e objetos que foram dis-
ponibilizados publicamente e contavam 
a trajetória da embraer. Grande parte do 
material reunido ficou exposto durante 
algum tempo no sesi e anos mais tarde 
impulsionou a criação do memorial Aero-
náutico brasileiro, hoje instalado próximo 
ao aeroporto.

nascido na cidade de miguel Alves (pi), 
iniciou sua carreira militar em são paulo, 
mudou-se para são José dos campos em 
1965. capitão castelo é casado tem nove fi-
lhos, 18 netos e uma bisneta. encerrou sua 
carreira na embraer ocupando a função de 
gerente de gráfica em 1993.

Dedicação total
Danilo Stanzani
Presidente do conselho Deliberativo
gestões: de 1991 - 1993

mantendo o crescimento
Paulo castelo Branco de Vasconcelos
Presidente da Diretoria executiva
gestões: de 1991-1993 / 1993-1995

Danilo Stanzani ao lado de sua esposa Dona Ruth, e seus quatro filhos

Capitão Castelo e seu filho Pedro Vasconcelos
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Veja o que foi destaque na aPVe
Palestra mauri mendes

curso de maquiagem

Primeiras formandas em maquiagem de 2016
com a professora Alessandra Salvador

expo mulher

coral cantares

Apresentação do Coral na catedral São Dimas no dia 23 de março Marcio Antônio Faria maestro do Coral Cantares

O evento foi realizado no auditório
da APVE no dia 22 de fevereiroExposição retratou mulheres frenquentes às APVE
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FlaSHeS

Prosa e versos

Palestra carlos carturan

Palestra tratou de assuntos como autoanálise e debateu 
temas como motivação pessoal e profissional

Vencedores do Concurso 2015 recebem premiação Obras classificadas fazem parte do livro produzido pela APVE

Palestra do sono

curso de etiqueta

Palestrante Silvana Pires

Participantes do Curso de Etiqueta com Alayde Santos
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Bem-eStar

Os finalistas do Torneio de Sinuca

Venâncio (esq.) recebe 
troféu de campeão do 

Diretor Alfredo Gonçalves

sinuca tem novo campeão aPVe adquire 
desfibriladoro associado roberto venâncio 

Ferreira garantiu o título de 
campeão do torneio de sinuca 

Amigos da Apve. A competição foi 
realizada no dia 27 de fevereiro no 
salão de Jogos.

disputado no sistema de elimina-
tórias simples o torneio contou com 
a participação de 18 pessoas entre 
associados e convidados.

para chegar ao título, venâncio 

venceu sete partidas na fase eli-
minatória e garantiu o troféu de 1º 
lugar disputando a final com Antô-
nio “Tuta” Flauzino. a 3ª colocação 
ficou com José roberto “bacana” 
Rodrigues e o 4º lugar com Vander-
lei “vandeco”. A próxima edição do 
torneio está prevista para o segun-
do semestre deste ano. parabéns a 
todos participantes, coordenação e 
vencedores.

desde o dia 1º de fevereiro a aPVe pas-
sou a contar com um desfibrilador 
cardíaco. 

A instalação do equipamento é recomen-
dada em locais públicos que recebem um 
grande fluxo de pessoas por dia. na Apve 
o desfibrilador está instalado na sala da ad-
ministração.

o desfibrilador é um aparelho fundamen-
tal e que pode garantir a sobrevivência de 
pessoas com problemas cardíacos, como 
arritmias. ele emite pulsos elétricos que 
reestabelecem os batimentos do coração.

o modelo adquirido pela associação é 
automático, de operação simplificada e 
foi indicado pelo cardiologista dr. Fábio 
batista.  no dia 20 de fevereiro todos os 
professores da academia e alguns funcio-
nários da Apve passaram por um treina-
mento para conhecer e poder manusear 
o aparelho.

natação e
HiDroginástica em 2014 em 2015 em 2016

HORáRIOS DISPONíVEIS 20 28 37

Nº DE ALuNOS 120 380 mais de 400

a evolução da natação e da Hidroginástica na aPVe

esportes aquáticos crescem 
para atender aos associados

A diretoria de bem-estar divulgou este 
mês os resultados positivos das mu-
danças na grade de aulas e na equipe 

de professores realizados no departamen-
to de natação e Hidroginástica ao longo de 
2015.

para atender a demanda dos associados, 
a diretoria aumentou o quadro de professo-
res o que, consequentemente, beneficiou 
os associados ampliando a grade de aulas 
e horários para as duas modalidades.

para o diretor de bem-estar, Alfredo 
Gonçalves, a ampliação da grade criou 

Atleta Leandro Silvério Pereira participa do 3º Festival de Natação na piscina da APVE em 2015

mais oportunidades de horários oferecidos 
aos associados.

“Ao longo de 2015 quase que dobramos 
a quantidades de horários, contratamos 
mais professores e para este ano ainda 

contamos com algumas vagas disponíveis”, 
disse.

Além disso, também estamos fazendo o 
projeto de uma piscina dedicada à hidro-
ginástica.
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ageNDa

renoPas

cultural

Palestra - sUperAndo o medo de FALAr em pÚbLico
Data: dia 14 de abril, 19h no auditório da Apve.
Valor: r$10,00.
Palestrante cristina souto rigotti

Passeio cultural
As três cApitAis de minAs e inHotim
Data: de 25 a 29 de maio, saída às 22h da Apve.
Valores: assoc.: r$ 750,00 - Não assoc.: r$ 900,00.

realizanDo sonHos
tArde de AUtóGrAFos e sArAU LiterÁrio
Data: dia 08 de maio, das 14h as 18h no salão d da Apve.
entraDa franca

curso De aeromoDelismo com Professor ramos 
iníCio 3 De Maio
Horário: terças e Quintas , das 19 às 21 horas.
Valores: assoc.: r$ 200,00 - Não assoc.: r$ 240,00.
informações: 8 aulas teóricas e práticas, 1 aula para 
ensaio em voo (no sábado).
material: r$ 80,00 no ato da inscrição (até 2x no cartão).

Viagem à PeneDo
Dia 21 De maio (sábaDo)
saíDa as 06H Da aPVe

curso De auto maquiagem
Horário: Dia 5 e 6 de maio das 19h as 22h e dia 12 e 13 
de maio das 14h as 17h.
Valores: assoc.: r$ 75,00 - Não assoc.: r$ 95,00.
material: cada aluno deve trazer o seu kit de maquiagem.

Palestra - ÉticA nA empresA
Data: dia 28 de abril, 19h no auditório da Apve.
Valor: r$10,00.
Palestrante clauDius D’artagnan

curso De etiqueta Profissional
todo mês UmA novA tUrmA
Valores: assoc.: r$ 220,00 - Não assoc.: r$ 260,00.
Professora: Alayde santos.

inscrições: renopas@apve.com.br

informações: 12 3925.5209 | apve@apve.com.br

social

sexta-Dançante aPVe - dAs 21H Às 2H
Valores: assoc.: r$ 5,00 - Não assoc.: R$ 30,00.
(meia entrada ou sócios,  mediante documentos).
mesas: r$10,00.
VenDa anteciPaDa: Das 9h as 17h30, assoc. a partir de 
quarta-feira, não assoc. a partir de quinta-feira.
Programação:
14/04 - vilage
22/04 - marcus Fran
29/04 - Gil brasil

06/05  - Kubanacan
13/05  - Tropicaliente
20/05  - raio X

informações: 12 3925.5215 | flavia.costa@apve.com.br

bem-estar

torneio De DominÓ Para DuPlas
Data: dia 21 de maio, às 9h no salão de Jogos.
entraDa franca
categorias: Associados e mista ( Assoc. e não Assoc.).

informações: 12 3925.5227 | dan.lopes@apve.com.br

mais informações 12 3925.5200 ou www.apve.com.br

worksHoP básico De VinHos
Data: De 17 a 20 de maio, das 18h30 as 22h30.
Valores: assoc.: R$ 350,00 - Não assoc.: r$ 420,00.
(Divididos em até 3x no cartão).

encontro com mara Débora
como vestir-se bem e economiZAr
Data: Dia 05 de maio, das 8h30 as 16h.
entraDa franca

cine cultura - mario leme galVão
sessões:
infantis: terças-feiras às 10h e às 16h.
Adulto: Quartas-feiras às 19h.
entraDa franca (somente associaDos)

exame DermatolÓgico
Horários: Sabádos das 9h as 12h e das 13h as 15h, 
quartas-feiras das 18h as 21h.
Valor: r$10,00.

massagem noVos Horários
segunda à sexta, das 8h as 20h e sabádo, das 8h as 15h.
Valor: A partir de r$50,00.
noVos Profissionais e noVas técnicas

curso De fotografia com carlos solrac
tUrmAs em FormAção
Horário: sábados, das 9h as 12h. 
Valores: assoc.: r$ 750,00 - Não assoc.: r$ 880,00.
(divididos em até 4x no cartão).

coral cantares seleciona Vozes
Homens e mulheres, acima de 16 anos.
ensaios toDas as quinta-feiras Das 20H às 22H




